

FOOTBALL/SUPER COUPE DE LA LIGUE DU HAUT-OGOOUÉ

MOANDA FC S'ADJUGE LE TROPHÉE

EN match comptant pour la finale de la super coupe de la Ligue de football du Haut-Ogooué, disputée samedi dernier au stade Henri Sylvoz de Moanda, l'équipe de Moanda FC a remporté, au forceps, le trophée de vainqueur devant Manga II (2-1).



Photo : DR



Photo : P. Sax Nzé Bekale

FOOTBALL/FIN DE STAGE D'ENTRAÎNEURS ET D'ENCADREURS ADMINISTRATIFS

PLACE À L'APPLICATION

ORGANISÉS par la Ligue de football de l'Estuaire, les stages de formation des entraîneurs Licence C, fédérale (1er degré) et de l'administration sportive se sont achevés samedi dernier. Au siège de la « Maison du football Alexandre Sambat ».

HANDBALL/AG ORDINAIRE DE LA LIGUE DE L'OGOOUÉ-MARITIME

QUITUS AUX RAPPORTS MORAL ET FINANCIER



Photo : J.P. Allogo

LA Ligue de handball de l'Ogooué-Maritime que préside Berhaud Blanco, a tenu son assemblée générale ordinaire samedi dernier. Au siège de l'AO Stade Mandji. Au terme des travaux, les rapports moral et financier ont obtenu le quitus. Nous y reviendrons.

LUNDI 21 JANVIER 2019

Cahier Sportif - Ne peut être vendu séparément



Cyclisme/Lancement de la 14e édition de la Tropicale Amissa Bongo (12h00)

Premiers coups de pédale aujourd'hui à Bongoville



Photo : Bandoma

Tenant du titre, le cycliste rwandais, Joseph Areruya, sera face à la horde des prétendants, tant africains qu'internationaux. Notamment l'Allemand André Greipel et autres français Lorenzo Manzin, qui tiennent leur histoire au terme de la 14e édition de la Tropicale Amissa Bongo.

Page 12

Lucarne

Incongruité

QUE ne ferait-on pas pour tenter de sauver une saison qui est de toute façon ratée ! Vendredi dernier, la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) s'est donc réunie ("L'Union" du week-end) pour adopter la nouvelle formule d'un National-Foot qui n'en finit plus de ressembler à l'Arlésienne. Voilà, en effet, huit longs mois que s'est achevée la saison 2017-18 - un exercice du reste mené à terme au prix d'une modification invraisemblable des règles du jeu, car opérée en cours de compétition. Et plus de trois autres mois qu'aurait dû débiter la suivante. Toujours rien. Ou plutôt si. Une nouvelle échéance a été avancée ce vendredi-là : début février. L'épreuve se disputant alors suivant une

combinaison à deux poules de sept équipes chacune, de manière à pouvoir boucler la saison en quatre mois. Une parade qui appelle au moins deux observations. Primo, adopter ainsi un règlement de pure circonstance montre clairement à quel point plus rien n'est vraiment établi dans notre petit monde du ballon rond. Les formules pouvant ainsi changer au gré des saisons et des moyens, financiers surtout, à disposition. Secundo, la Linafp s'apprête à expérimenter une formule qui n'a quasiment pas d'équivalent ailleurs où le championnat a une réelle valeur. En Belgique, par exemple, où existent des poules, la première phase de la Jupiler

Pro League se dispute en une poule unique de 16 équipes en matches aller-retour, soit 30 matches par équipe. Et c'est seulement à l'issue de cette épreuve régulière qu'interviennent les poules. Lesquelles, il est important de le souligner, concernent les équipes classées de la 7e à la 15e place. Les six premières participant à un playoff duquel émerge le champion. Tandis que la lanterne rouge est automatiquement reléguée en 2e Division. Outre que le système imaginé par nos instances fait passer presque par pertes et profits la dimension nationale de l'épreuve (avec les poules d'entrée, aucune équipe ne rencontrera au moins une fois les 13 autres du National-Foot), il va contribuer à sacrer un cham-

pion au petit pied. Dix sept matches (les 12 lors de la phase des poules pour chaque équipe et les cinq pour chacune des qualifiées à la phase du playoff) suffiront pour empocher le titre. Certes, on nous opposera ce principe qui a été foulé au pied la saison dernière : dès le départ, toutes les équipes seront logées à la même enseigne, partiront sur un... pied d'égalité. Que celui qui triomphera aura été le meilleur - ou plus exactement le moins mauvais, n'ayant absolument aucune garantie quant à la qualité d'un National-Foot qui aura eu autant de mal à débiter, ruinant tous les efforts de préparation de chacun. Il reste que cette nouvelle incongruité n'honore pas vraiment le

football local. Pas plus qu'elle ne porte l'espoir d'une vraie progression pour nos joueurs. Ainsi, pas sûr que le staff des Panthères puisse compter sur ces derniers en prévision de Burundi-Gabon du 22 mars. Heureusement, semaine après semaine, les expatriés se montrent. L'autre week-end - même s'il a marqué peu de points ; d'ailleurs il n'était pas du naufrage de Guingamp (0-9) à Paris samedi - c'est Didier Ibrahim Ndong qui a fait sa réapparition sur les pelouses. Et ce week-end, c'est Louis Ameka Autchanga qui, à la faveur du changement d'entraîneur, a rejoué avec Niort (Ligue 2 française), inscrivant le but de l'égalisation face à Grenoble.

M.A.